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sungen vorgenommen. Nun freuen wir uns auf die erste 
reguläre Prüfung.

Der SAV möchte ferner mit dem neuen Fachausweis 
schweizweit sicherstellen, dass – und hier erhalten HR-
Verantwortliche eine Art Qualitätssiegel – die Paralegal-
Prüfung die tatsächlichen Bedürfnisse der Arbeitgeber 
widerspiegelt.

Die Paralegals, die sich vielleicht unschlüssig sind, ob 
sie an der Prüfung teilnehmen sollen oder nicht, möchte 
ich ermutigen, den Schritt zu wagen und dem exklusiven 
Kreis der Paralegals mit eidgenössischem Fachausweis 
beizutreten!

SÉRIE D’INTERVIEWS: NOUVEL
EXAMEN FÉDÉRAL POUR PARALEGAL

4E PARTIE: QUELQUES MOTS DU PRÉSIDENT
DE LA COMMISSION D’EXAMEN

Interview de Me Patrick Krauskopf, professeur de droit économique, 
docteur en droit, avocat associé chez AGON PARTNERS LEGAL SA, 
président de la commission des examens fédéraux de paralegal

Le Prof.  Patrick Krauskopf préside la commission d’exa-
men des paralegal. Grâce à son engagement constant, une 
avancée majeure a été réalisée en 2022, après plus de cinq 
ans de préparation: un examen pilote pour l’obtention du 
titre de «Paralegal avec brevet fédéral» s’est tenu en oc-
tobre 2022 à Berne. 20  paralegal portent désormais ce 
titre, reconnu et protégé à l’échelle nationale. Le premier 
examen régulier est prévu pour mars 2025. Les inscrip-
tions sont ouvertes depuis le lundi 23  septembre 2024. 
Vous trouverez l’annonce correspondante dans ce numé-
ro. Pour plus d’informations sur cette nouvelle certifica-
tion et les modalités d’inscription, nous vous invitons à 
consulter notre site www.sav-fsa.ch/fr/paralegal.

Quelles sont les raisons qui ont poussé à la création d’un 
titre de «Paralegal avec brevet fédéral» en Suisse?
L’image des paralegal, popularisée par des films comme 
Erin Brokovich, m’a toujours fasciné. Au cours de mes an-
nées de pratique en tant qu’avocat aux États-Unis, j’ai pu 
constater au quotidien l’apport inestimable des paralegal. 
Cette expérience m’a convaincu du potentiel que ce mo-
dèle pourrait avoir en Suisse. C’est donc avec une grande 
satisfaction que je vois notre pays ouvrir la voie et servir 
d’exemple à ses voisins.

Le constat d’un manque de perspectives d’évolution 
de carrière pour les secrétaires et assistants juridiques a lui 
aussi été un facteur déterminant dans la création du brevet 
fédéral de paralegal. L’inauguration de ce projet ambitieux 
visait à redéfinir leur rôle au sein des études d’avocats et à 
leur ouvrir de nouveaux horizons professionnels.

En quoi les tâches des secrétaires ou des assistants juri-
diques se distinguent-elles de celles d’un paralegal?
Les assistants juridiques apportent essentiellement un 
support administratif aux avocates et avocats. Leur tra-
vail, généralement plus routinier, consiste principalement 
à gérer les tâches courantes de l’étude: courrier, prise de 
rendez-vous, organisation des déplacements, etc. Autre-
fois, ils étaient également chargés de dactylographier les 
textes dictés par les avocates et les avocats.

Les paralegal, quant à eux, exercent de véritables fonc-
tions juridiques sous la supervision d’une avocate ou d’un 
avocat, et assument des responsabilités qui varient selon la 
taille et la spécialisation de l’étude. Leurs missions sont 
multiples et peuvent inclure des modifications au registre 
du commerce, la réalisation de recherches juridiques, la 
gestion de dossiers spécifiques (comme ceux liés à la lutte 
contre le blanchiment d’argent), ainsi que la préparation 
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des séances d’un conseil d’administration et la rédaction de 
procès-verbaux.

Quel est l’effectif actuel des paralegal chez AGON 
PARTNERS LEGAL SA et quels sont les projets de recru-
tement?
AGON PARTNERS LEGAL SA s’appuie depuis plusieurs an-
nées sur les compétences d’un paralegal expérimenté. 
Compte tenu de notre croissance, nous envisageons d’étof-
fer nos équipes en recrutant de nouveaux paralegal dans 
les prochains mois.

Les paralegal sont appelés à jouer un rôle de plus en plus 
crucial dans les études d’avocats. Dans quels domaines 
leur expertise est-elle la plus sollicitée?
En tant qu’acteurs clés de l’optimisation des processus au 
sein des études d’avocats, les paralegal ne cesseront de 
gagner en importance. Leurs compétences sont particu-
lièrement appréciées dans des domaines tels que le droit 
des sociétés (gestion des formalités, secrétariat du conseil 
d’administration, etc.), de la propriété intellectuelle (dépôt 
et suivi des marques) ainsi que la conformité bancaire 

(contrôle des dossiers sensibles, etc.). Parallèlement, ils 
continuent d’assurer des fonctions essentielles liées à la 
recherche juridique et à la relation client.

Quelques mots personnels à ajouter sur le premier exa-
men professionnel régulier de mars 2025?
À la hauteur des défis à relever, la FSA a déployé d’impor-
tants moyens pour préparer cette première session d’exa-
men régulier. Les enseignements tirés de l’examen pilote 
nous ont permis d’intégrer des mécanismes d’ajustement 
et d’affiner certains protocoles. Partant, nous sommes en 
mesure d’accueillir les candidats à l’examen de mars 2025 
dans les meilleures conditions.

Grâce à ce nouveau brevet fédéral, la FSA vise à ré-
pondre aux besoins du marché du travail en alignant les 
compétences des paralegal avec les exigences spécifiques 
des études d’avocats, tout en fournissant aux recruteurs 
un véritable label de qualité.

J’invite donc toutes les personnes intéressées à s’ins-
crire à cet examen. Elles auront ainsi l’occasion de valori-
ser leur expertise et de rejoindre le cercle exclusif des pa-
ralegal certifiés par un brevet fédéral.

_240046_AwR_09_2024_Inhalt_#PL_(001_056).indb   402 20.09.24   09:20


	page0051.pdf
	page0052.pdf

